

# EDINSON ROMAÑA

## *El Gabán*



**A** dos años de su partida, rendimos homenaje a Édinson Romaña, "El Gabán", como le decíamos con cariño a nuestro hermano y camarada. Su experiencia militar se imponía como la estampa de un gabán en el garcero.

Édison Romaña, el insurgente que desplegó sus alas y cabalgó las cordilleras y el piedemonte llanero del Meta y Cundinamarca, que voló sobre el Ariari, el Duda y el Guayabero, se convirtió en ese inmenso teatro de operaciones en uno de los más importantes jefes guerrilleros, bajo la conducción del maestro de la guerra de guerrillas móviles, Manuel Marulanda Vélez, y de Jorge Briceño, el "Mono Jojoy", el comandante querido por sus tropas y por la gente humilde de Colombia.

Aplicando las enseñanzas y desarrollando las órdenes operativas de sus jefes más inmediatos, Romaña se ganó, en franca lid, el respeto del adversario. Y el alto aprecio de las comunidades excluidas.

El comandante insurgente había nacido el 20 de marzo de 1965 en el municipio de El Castillo Meta, territorio donde ingresó a la guerrilla de Manuel, las verdaderas FARC-EP, en la década de los 80. Desde ese entonces desplegó su trabajo en favor de las pobrerías.

Después de la firma del Acuerdo de La Habana, se le vió desplegando su liderazgo, desarrollando proyectos agropecuarios en el municipio de Uribe Meta y en Tumaco Nariño, donde trabajó codo a codo por un mejor futuro para los firmantes del proceso y por los campesinos del sector.

Pero una vez que se configura la traición y la perfidia por parte del expresidente Iván Duque, títere de Uribe a la paz, que es el más elevado de todos los derechos, su dignidad lo obligo a regresar al monte y a las armas para responder a la traición del Estado. Una vez más su experiencia y liderazgo se hizo presente en construcción y reorganización de las FARC-EP, Segunda Marquetalia, aportando en la elaboración de su plan estratégico y formando política y militarmente a los combatientes de la nueva guerrilla y poniéndose al frente de la lucha popular en esta nueva etapa del despertar de las conciencias.

El 7 de diciembre del año 2021 el líder fariano fue asesinado por mercenarios del llamado EMC de Mordisco, que actuaron en alianza con la inteligencia del ejército de Colombia.

Su ejemplo nos guía en la construcción de la Colombia en paz, democracia verdadera, dignidad humana y soberanía patria.

¡Edinson Romaña Vive!

**Segunda Marquetalia**

*frente 53 Edinson Romaña*

Diciembre 7 de 2023